

KIRCHBAUTAG IN ERFURT MIT IBA QUERDENKERN

Thüringen, 2.000 Kirchen



Die Idee für die Gesundheitskirche St. Severi in Blankenhain stammt von Mathias Buss, Wolfgang Kempf und Georg Gräser.

350 Gäste diskutierten vom 19. bis 22. September 2019 beim deutschlandweiten evangelischen Kirchbautag in Erfurt über zukünftige Nutzungen von Kirchen. Wie sie als öffentliche Räume wiederbelebt und nicht nur aufgeschlossen werden, davon zeugten an den Konferenztagen sieben Querdenker-Projekte, die 2017 aus einem Ideenauftrag der Evangelischen Kirche in Mitteldeutschland (EKM) und der IBA Thüringen entstanden waren. IBA Projektleiterin Ulrike Rothe begleitete Exkursionen nach Krobitz zur St. Annen-Kapelle. Dort zeugt die 2017 eingebaute Feuerorgel ›organ‹ von Carsten Nicolai davon, dass die kleine Kirche romanischen Ursprungs durch behutsames Eingreifen nicht nur wieder eröffnet, sondern in einen lebendigen Ort der Begegnungen verwandelt werden konnte.

Church Construction Conference in Erfurt with IBA 'Querdenker' Thuringia, 2,000 Churches

From 19 to 22 September 2019, over 350 guests discussed future uses for churches as part of the national German Protestant Church Construction Conference in Erfurt. Eight projects from the 'Querdenker' (think lateral!) call for ideas in 2017, organised by the Evangelical Church in Central Germany (EKM) and the IBA Thüringen, demonstrated how churches can not only reopen but be revitalised as public spaces. IBA project leader Ulrike Rothe accompanied excursions to the Chapel of St Anna in Krobitz, where 'organ', a sculptural installation in the form of a gas-powered pyrophone, opened in 2017. It serves as an inspirational example of how a sensitive intervention has not only helped a small Romanesque chapel reopen to the public but has also revived it as a venue for interaction, music and prayer.